

No. 033/2022

Ciudad de México, 17 de noviembre de 2022.

**EL LIBRO 10 AÑOS DE DERECHOS. AUTOBIOGRAFÍA JURISPRUDENCIAL
DEL MINISTRO ARTURO ZALDÍVAR, REFERENTE PARA ENTENDER LA
EVOLUCIÓN CONSTITUCIONAL EN MÉXICO**

La apuesta por los jóvenes es la apuesta correcta, porque ellos son la esperanza de un México más justo e igualitario, afirmó el Ministro Arturo Zaldívar, Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), durante la presentación de su libro 10 Años de Derechos. Autobiografía Jurisprudencial en el marco de las actividades de la XX Feria Internacional del Libro Jurídico del PJJF.

Desde su experiencia, comentó el Ministro Presidente, es la juventud la que hace la diferencia ya que no se resiste al cambio; por el contrario, esta es innovadora, creativa y si se le transmiten valores, principios e ideas, el resultado es una gran transformación, pues encuentra la motivación para pensar y actuar diferente, agregó.

Ante jóvenes que se dieron cita en el auditorio de la Escuela Federal de Formación Judicial (EFFJ), Arturo Zaldívar subrayó que las 50 sentencias que recopila su obra son quizás las más importantes en materia de derechos humanos de esa época en la Corte mexicana y, como tal, hasta ese momento en la historia constitucional de nuestro país.

Esas sentencias, precisó el Ministro Presidente, “no hubieran sido posibles si las hubiéramos tratado de construir desde los parámetros y los conceptos tradicionales del Derecho mexicano”.

Eso fue posible porque nos arriesgamos a romper paradigmas, al pensar diferente y tratar de crear soluciones distintas para avanzar en la protección de los derechos de todas las personas, aseguró el Ministro.

Finalmente, el Presidente del Alto Tribunal llamó a los jóvenes a hacer las cosas diferentes, a arriesgarse, a ser capaces de adaptarse y a innovar para cambiar el mundo.

Antes, Ana María Ibarra Olguín, Directora General del Centro de Estudios Constitucionales de la SCJN, aseguró que no se puede entender el constitucionalismo mexicano sin la contribución del nuevo libro del Ministro Presidente Arturo Zaldívar.

Destacó que la publicación es un testimonio histórico del proceso de transformación que han vivido la SCJN y la justicia en nuestro país.

A su vez, Miguel Casillas Sandoval, Secretario de Estudio y Cuenta de la SCJN, dijo que el libro es un verdadero testimonio del legado incuestionable para el constitucionalismo mexicano, toda vez que el Ministro Zaldívar ha contribuido al estudio del Derecho a partir de la realidad social en México.

Por su parte, María Valdés Leal, Secretaria de Estudio y Cuenta del Alto Tribunal, subrayó el contexto en que se generaron esas sentencias que impactaron la forma de interpretar el Derecho en el país.

Montserrat Ochoa Martínez, Subdirectora de Relaciones con Organismos y Colaboración Institucional de la SCJN, invitó a las nuevas generaciones a leer el libro porque varias sentencias sentaron precedentes. Dijo que el derecho no puede ser solo un mecanismo punitivo, sino ayudar a mejorar el entorno social, y demostrar que los cambios sí son posibles.

La obra recopila 50 sentencias emblemáticas en las que el autor fue ponente y que marcaron el compromiso del Ministro Zaldívar con la justicia constitucional mexicana y con la expansión de los derechos humanos.

---000---